
ATA DE SETEMBRO  DE 2022  - REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL
DE DEFESA DOS DIREITOS DA PESSOA IDOSA - CMDDPI

Ata da Reunião Ordinária do
Conselho Municipal de Defesa dos
Direitos da Pessoa Idosa, realizada
no dia 20 de setembro de 2022, às
17h, na Sala dos Conselhos.

Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Defesa dos Direitos da Pessoa Idosa
realizada em 20 de setembro de 2022 às 17h em primeira convocação, de forma
presencial, na Sala dos Conselhos, situada à Av. Koeler, 260, Centro, Petrópolis/RJ, tendo
como itens de pauta: 1)Aprovação da Ata; 2)Eleição das comissões do CMDDPI; 3)Visita
às ILPIs 4)Comemoração do Dia do Idoso; 5) Liberação de Alvarás para novas ILPIs; 6)
Centro Dia; e   7) Assuntos Gerais.

A reunião foi iniciada às 17:20h pelo Presidente do CMDDPI Fernando Araújo que deu
boas-vindas aos demais Conselheiros. Presenças registradas:

Pela Sociedade Civil: Sergio Simões - OAB Petrópolis, Gabriela Falconi da Hexanet
Comunicação; Sueli Karl - Rotary Bingen; Maria Mônica de Carvalho - Pastoral da Pessoa
Idosa;  Diordinei Esteves Satyro Gonçalves -  Loja Maçônica Amor e Caridade 5ª.

Pelo poder público: Fernando Luis de Araújo - Secretário de Assistência Social; Sara
Nunes - Secretaria de Desenvolvimento Econômico e Tiago Ezequiel - coordenador da
Casa dos Conselhos e Cristiane Provenzano - SAS

Após revisão do quórum, o Presidente do Conselho Fernando Araújo iniciou a reunião com
uma saudação aos participantes, fez a leitura da pauta, e sugeriu inversão da mesma, visto
a urgência de tomarmos algumas decisões importantes para a realização dos eventos
relacionados à comemoração do dia do idoso, sendo aprovado pelos conselheiros.
Iniciamos com a leitura do e-mail encaminhado pelo Sr. Ary Pinheiro, da Secretaria de
Turismo, no dia 17/09/2022, em resposta ao ofício 045/2022 encaminhado pelo CMDDPI,
referente à solicitação do espaço para o evento “dançante” no dia 04/10/22 no Palácio de
Cristal. Com a data reservada, foram solicitadas algumas informações com relação à
contratação da banda, som e iluminação, que foram sanadas pessoalmente pelo Fernando
Araújo, quanto ao apoio da Secretaria de Saúde com relação a ambulância e equipe
médica, foi enviado o ofício 044/2022 pelo CMDDPI no dia 02/09/2022, o qual recebeu
resposta afirmativa através do ofício SMS 987/2022, disponibilizando uma ambulância de



suporte básico com seus respectivos profissionais. Fernando Araújo nos comunica que
temos as prendas para o evento.
Gabriela Falconi nos informa sobre o andamento para a realização do III circuito de
conversas sobre “qualidade de vida da pessoa idosa” a ser realizado no dia 13 de Outubro
de 2022 em parceria com a UNIFASE, sendo dividido em dois painéis, o primeiro com a
abertura às 9:30 e às 10:00h - violência financeira contra idosos: como ocorrem e de que
forma é possível combatê-las?, o segundo às 15:30h - Violência doméstica contra a pessoa
idosa: como mapear, identificar e intervir em circunstâncias de negliência/maus tratos?,
com a confirmação de alguns palestrantes, como Fafá Badia e a Dra Rita Lavaglia, e
aguardando a confirmação de outros convites.
Não foi possível cumprir o segundo item da pauta que é a eleição das comissões do
CMDDPI, porque o número de conselheiros estava muito reduzido. O Conselheiro Sérgio
Simões expressa o seu desagrado com esta situação, visto que era uma rotina nas
reuniões presenciais, por conta do trabalho dos conselheiros do governo dentro das
secretarias, e ele lembra que as reuniões fazem parte desta “rotina” de trabalho dos
mesmos. Fernando Araújo solicita que a Secretária Sueli Karl elabore os ofícios para as
secretarias que possuem assento no conselho, a fim de liberarem seus conselheiros
designados para que possam participar das reuniões presenciais, na impossibilidade que
outros sejam designados, porque a ausência dos mesmos atravanca as discussões para
políticas públicas da Pessoa Idosa, tornando um conselho forte e atuante.
Quanto ao terceiro item de pauta, visitas às ILPIs, continuam interrompidas, visto que
dependemos do carro para tal, Fernando Araújo acredita que teremos este problema
resolvido no mês de outubro, o Conselheiro Sérgio Simões levantou a questão da
identificação dos conselheiros nas visitas, visto que os gestores das instituições sempre
nos receberam, mas não seria impróprio nos barrarem por não termos uma identificação,
Fernando Araújo ficou de providenciar crachás para a comissão de visita às ILPIs e
aventou a possibilidade de conseguir coletes com identificação.
Em sequência, chegamos ao quinto item de pauta que se trata do Alvará para novas ILPIs,
o Presidente Fernando Araújo solicitou ao Secretário de Fazenda Paulo Patuléa, através
do ofício 1853/2022/SAS que, para a liberação dos alvarás, primeiramente os mesmos
deverão ser encaminhados para a Secretaria de Assistência, a fim de que se possa avaliar
se as mesmas atendem adequadamente às normativas da Assistência Social, não sendo
liberados Alvarás Provisórios, Sueli Karl levantou questão sobre a possibilidade de que
este acordo que resolveria a situação neste momento, se torne definitiva, após discussão
ficou combinado que Sueli Karl desenvolveria com o Paulo José a estrutura para mudança
no sistema de solicitação de alvará para ILPI’s, seguindo com o 6º item de pauta, Centro
dia, Sueli Karl relatou os assuntos abordados na reunião do dia 02/09/22, onde ficou
agendada para o dia 09/09/2022 visita ao espaço físico que está sendo cogitado para
implantação do mesmo, e há consenso entre todos os participantes da comissão de que os



idosos devem ficar separados dos PCD’s e o espaço estaria equipado para receber idosos
Grau de dependência 1 . último item de pauta, assuntos gerais, Tiago Ezequiel
Coordenador da casa dos conselhos e comissões solicita através do ofício 639/2022 CCC
a indicação de titular e suplente para o Conselho Municipal de Esportes e Lazer, sendo
indicado como Titular - Gabriela de Almeida Falconi e Suplente - Maria Mônica de
Carvalho, a seguir, Gabriela Falconi questiona o Presidente sobre o uso da sala do
FUMDIPI, visto que por diversas ocasiões a sala estava com objetos que não pertenciam
ao Conselho nem ao Fundo, Fernando Araújo sugere que seja estruturada uma Resolução
a fim de que a sala não seja utilizada para outros fins, estruturar tal Resolução ficou por
conta de Gabriela Falconi.

O Presidente Fernando Araújo encerrou a reunião às 19:00h, agradecendo a presença e
o apoio de todos. Ata redigida pela conselheira Sueli Karl, e assinada pelo Presidente.
Petrópolis,  20 de setembro de 2022.

Fernando Luis de Araújo
Presidente do CMDDPI


